
东方体育：过去两场比赛中，年轻
球员的表现达到了预期吗？

吴金贵：他们的发挥确实让我感到
蛮意外的，也蛮惊喜的。对于年轻球
员来讲，这样的比赛就是机会，而且机
会是在很偶然的情况下来到的。我们
调这些年轻球员来到这里，从前锋费
尔南多到中场齐龙等，还有之前就跟
队的朱越、何龙海、周正凯、蒋志鑫，他
们的表现达到了我们未来预期的标准，

就是要快速向前、积极向
前、大胆向前，这些队员
都能够完成教练组制定
的战术要求，也让大家都
看到了，他们在差不多年
龄段的球员中是占有比
较大优势的，这批球员的
未来也是需要我们去努
力的。

东方体育：小将们说
教练组告诉他们放开手
脚踢，你觉得他们足够放
松吗？

吴金贵：年轻球员到了场上尤其是
中超这样的赛场，会想得比较多，会影
响休息，会影响正常发挥，会患得患
失。我也告诉自己，少去要求他们怎么
做，上场前讲过了以后就要他们自己去
发挥了。我跟教练组说了，他们每一次
触球也好，每一次传球也好，都多鼓励
一下。哪怕是一个很好的机会，他们没
有传好球或者没有拿好球，我们都会鼓
励他们，没关系，再来，蛮好蛮好等。通
过这样的方式让他们完全放开，注意力
更加集中在比赛的整个过程上面。他
们还是放得很开的，因为在70分钟之
前抽筋的不多。一般年轻球员上去了
以后，前几分钟都是蒙的，可能看不见
自己眼前的队友和对手穿的什么颜色
的衣服，但对于他们来说，表现得还是
很成熟的。

东方体育：近期外界有很多对于小
将的赞扬声，教练组是如何看的？

吴金贵：年轻球员参加这两场足
协杯也很幸运。久违的球迷到场，看
到大家的拼劲了，球迷也让他们拼劲

更足了，这批球员在精神层面表现出
了积极向上，当然赞扬声也来了。但
是我们很清楚，沧州雄狮在少了外援
还有几个绝对主力之后，整体上我们
发挥得更出色也是正常的。当然了，
我们表现得更好，更有欲望去比赛，去
赢得对抗。我们向前打到对方前场制
造射门的机会也很多，而且获得了很多
的进球。对于我们来讲，在没有外援和
其他可用球员的情况下，想要敲开对手
的大门，其实是一件很困难的事情，但
我们进了七个球，这也是超出预期的。
我也和他们说了，你们还没碰到真正的
考验，真正的考验就是在半决赛遇到
山东泰山这样的球队。不管是中方球
员的质量、球员的整体能力，还是外援
的水平，泰山队都是更胜一筹的。而
我们又面临了新的困难，打完两场比
赛以后又有好几个队员发烧了，比如
费尔南多、何龙海，他们在进攻线上目
前来讲是很出色的，一高一快，特点鲜
明，进攻防守都是做得很好的，但很可
惜没办法踢了。

赛 季 临 近 尾
声，参加比赛的球员
越来越少了。每天
一早，队医都会在餐
厅向吴金贵汇报新
的情况。直到后来，
每当队医向教练组
走来时，无需开口，
教练组就明白又有
球员发烧了。

球队的状况还
是让教练组犯了
难，只能不断向梯
队征调身体健康的
球员。最为可惜的
是，四分之一决赛
中状态渐入佳境的
费尔南多、何龙海
因发烧无法出战半
决赛了。在几乎无
人可用的情况下，
两名球员在进攻端
制造了亮点，原本
有机会在与强队的
交手中得到历练，
如此一来，和泰山
之间的差距被越拉
越大，申花便再无
更多可说的了。
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“年轻人超预期，还没碰到真正考验”
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足协杯半决赛

上海申花
VS

山东泰山
今日 14:00
苏州体育中心

“2017年决赛写了上百条针对部署”
东方体育：如何看待这场半决赛？
吴金贵：对于整个球队来说是困难

的时候，我们不说能不能战胜对手，而
是能不能在对抗的过程中间少一点失
误，能不能把自己的水平发挥出来，能
不能有自信、减少失误、减少丢球，关
键的时候又能不能创造机会，能不能
进球，这些就是我对于他们的要求。
球队一路走到现在也非常不容易。进
入足协杯四强，应该说基本完成了任

务，接下去能够完整打完足协
杯，不要输得太难看，就是完
成任务了。

东方体育：你的执教生涯
中曾经带队打出过以弱胜强
的比赛，2017年决赛是你最难
忘的足协杯记忆吗？

吴金贵：2017 年的时候，
确实是对手（上海海港）实力
各方面都强于我们，准备也比
我们充分，好在我们很多位置

上也有很强的球员。整体上虽然不如
对手，但是个别位置的队员有特点，足
球一定要有特点。当时的曹赟定、莫
雷诺、瓜林，都有进攻上的特点；防守
上柏佳骏对于胡尔克的限制是非常成
功的，当时中场我们有最好的后腰组
合瓜林和秦升，他们的防守密度、防守
经验都非常好。当然那时候也有对手
轻敌的因素，而我们的准备工作是很
细致的，针对性也非常强。我当时写
了100条针对对手的具体部署，包括从
比赛第一分钟开始，我们要怎么做的
细节。杯赛不是你强就一定能够战胜
我，我也有强的一面，重要的是怎么展
现给对手，给对手一击，把对手强的方
面抑制住。本赛季确实我们遇到了困
难，如果有几个老队员在的话情况可
能就不一样了。2017年的杯赛，什么
都可能发生。我们对对手了解很透
彻，对手的第一下防守怎么做，针对左
脚右脚怎么防，都分得很细。我们把

细节处理好，针对性做好，碰到困难的
时候再考虑怎么去调整，当初真的是
对于对手和比赛都了如指掌。我觉得
杯赛需要这样的分析布置和模拟训
练。我们也做了这样的训练，但是球
员能力不一样，够不着也没办法了，跑
不过也没办法了。

东方体育：本赛季的足协杯赛还有
没有可能会出现“爆冷”？

吴金贵：这个赛季的情况就是，其
他三支球队（山东泰山、上海海港、浙江
队）都有可能爆冷，我们爆冷就很难了，
但是我们已经非常满足了，已经竭尽全
力了。一直出现球员发烧的情况，没有
办法踢，这种意外的情况发生了，我们
也没办法，不是我们可以控制的情况。
当然我也希望看到一些爆冷，因为其他
几支球队都准备得很充分。对于其他
三支球队来说，很难说谁会战胜谁以及
谁会站上领奖台，就看大家的准备情况
和发挥情况了。

清欠花帅薪金
已被提上日程

申花俱乐部的股改正在有序推进
中，其中直接决定股改进展的欠薪问
题已经进入到实质性解决的阶段。针
对国内球员欠薪问题的解决方案，俱
乐部与球员本人已经基本达成一致。
而过去几个赛季以来相关外教、外援
的欠薪解决方案也被提上日程，其中
就包括弗洛雷斯的赔偿金。

去年4月，因申花在与原主帅弗
洛雷斯的官司中败诉，国际足联对俱
乐部处以禁止在全球范围内注册新援
的处罚，如今该禁令仍在有效期内。
对于申花来说，这一历史遗留问题成
为重中之重。尽快付清赔偿金，不仅
仅为了避免俱乐部招致国际足联更为
严重的处罚，也是为了解除注册禁令，
为新赛季未雨绸缪。

其次，昔日外援的欠薪也需要申
花在相关时限内偿还，若与弗洛雷斯
一样，这些外援也通过国际足联起诉
申花，那么申花将陷入新的麻烦中。
另外，截至目前，有多名涉及续约事宜
的球员与俱乐部双方还未就新合同达
成一致。

由于足协杯属于2022赛季的赛
事，但因特殊原因，从四分之一决赛到
决赛被安排在2023年1月举行。按照
相关规定，2022年12月31日合同到期
的球员只需要签订一份补充协议即可
以注册球员身份代表原俱乐部参加足
协杯赛。因此申花队内21名合同在
2022年12月31日到期的球员中，有些
在签完补充协议后随队来到了苏州参
加足协杯，有些则没有签订这份协议，
提出先把历史遗留问题解决再商谈续
约等事宜的想法，他们选择留在上海
提前结束了这个赛季。可以肯定的
是，不少球员不会再出现在下赛季的
阵容中，已开始另寻出路。

而在足协杯半决赛中，申花不会
征调从一开始就没有随队来到苏州的
球员，多名老将继续缺席，申花仍将派
遣以U21球员为主的阵容出战，迎来
一场“以小打大”的对决。主帅吴金贵
赛前透露，费尔南多、何龙海因发烧铁
定无缘出战，球队的排兵布阵再遇困
境，半决赛的目标是少输当赢。

费尔南多因发烧错过足协杯半决赛

申花股改最新进展——


